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巴西当地时间1月3日20点，圣保罗机场，几十位
巴西媒体记者蜂拥而至， 只为采访中甲球队天津权
健。

此前几周时间，这支中甲土豪球队先后引进了两
位巴西前国脚法比亚诺和贾德森，这两天，权健又和
前巴西国脚帕托传出了绯闻，中国球队如此具有购买
力，令巴西人咋舌。

巴西《环球体育》只能哀叹，连中国二级联赛的土
豪“都来大肆挖角巴甲豪门”。

教练组、队医一锅端

权健签下了卢森博格后又引进了法比亚诺和贾
德森两位同胞，两人都是巴西前国脚，前者还是2010
年世界杯巴西队主力中锋。

两桩转会在巴甲引发了不小轰动，不仅因为买主
只是中国二级联赛的球队，还因他们避免冗长的谈判
直接为巴甲助攻王贾德森砸下500万欧元的违约金。

巴西球员过往在中超的高水准表现，加上他们出
众的个人能力， 让中国联赛的球队更青睐从巴甲挖
角。

当巴西名帅卢森博格成为权健主帅后，甚至打包
了弗拉门戈整个教练组和医疗成员。 包括守门员教练
瓦格纳、体能师迪奥戈和丹尼尔、首席队医克拉迪奥
和理疗师法比亚诺。 就连弗拉门戈的球队经理都被挖
到了权健。

中甲土豪带给巴西足坛的重磅消息远未终结。 这
几天，帕托的经纪人在接受巴西媒体采访时声称接到
了权健报价正在好好考虑是否接受。 帕托年少闯荡
AC米兰成名，因伤回到巴甲后重新找回状态，过去一
年进球率很高。 按照时下的行情，帕托的转会费预计
在1000万欧元以上，如能成行，这又将是一笔巴西顶
级射手加盟中甲的重量级交易。

巴西知名新闻网站UOL只能感叹，面对来自中国
的“一卡车钱”， 许多巴甲球队下赛季实力将大打折
扣。 科林蒂安俱乐部主席罗伯特告诉UOL，俱乐部面
对挥舞的支票只能缴械：“当一家俱乐部同意支付违
约金，那你就无法留住球员了。 ”

中国连续两年成巴甲最大买主

去年这个时候，中超购买了6名巴甲球员，其中包
括孔卡、高拉特、塔尔德利3名巴甲顶尖球星，中超在

去年也首次成了购买巴西球员花钱最多的联赛。
如今随着中甲土豪的加入，中国联赛毫无疑问将

超越欧洲五大联赛再次成为巴甲最大买主。
刚刚升入中超的华夏幸福正在追逐巴西国脚后

腰埃利亚斯。 面对球员的拒绝，华夏幸福的反应很简
单———砸钱，不断提高年薪报价以达到目的

鲁能用违约金挖来了前巴西队主帅梅内塞斯，梅
内塞斯在组队时预计会引进巴西国脚级的球员，而在
团队搭建过程中，梅内塞斯已向合作多年的理疗师布
鲁诺·马齐奥蒂发出邀请，年薪直接翻倍（约为492万
元人民币）。

有意思的是，贾德森、埃利亚斯、布鲁诺这三人都
来自科林蒂安，这家刚刚夺取巴甲冠军的球队另外一
位大牌、前山东鲁能外援勒夫也收到了一家中国球队
的报价，巴西新闻网站UOL都在感慨，“科林蒂安斯都
快被中国球队掏空了。 ””

而之前一支被“掏空”的球队就是克鲁塞罗，当初
球队卫冕冠军后， 高拉特和莫雷诺就被中超球队挖
走，球队一下子为保级而战，如今教练梅内塞斯也去
了鲁能。

除了成名球星，过往欧洲豪门关注的潜力新星也
成为中国俱乐部的目标。 记者获悉，已经有中国球队
开始以1500万美元左右的转会费报价20岁左右的巴甲
潜力新星。 巴西媒体只能祈祷，“希望年轻人不要因为
中国的金钱放弃去欧洲踢球的梦想，否则这对于巴西
足球来说会是一个打击。 ”

K联赛已被中超掏空

如果说外援，中国俱乐部最爱巴西球员，那么，在
亚洲外援的选择上， 中国球队则最热衷挖角韩国球
员。

由于作风勇猛、吃苦耐劳、薪水中等，韩国球员一
直受中国球队青睐。 这几年，韩国球员的比例在国内
亚洲外援中遥遥领先。

张外龙和洪明甫两位韩国外教今年先后入主力
帆和绿城，两人不出意外将会带来自己人，绿城已经
抢先引进此前效力于水原三星的韩国国脚吴范锡，这
也算是中超球队引进的又一位韩国知名国脚。 升班马
延边引进韩国外援更是有近水楼台的地理优势，他们
签下了现役韩国国脚金承大和中场尹比加兰。

首尔FC则扮演着韩国科林蒂安斯的角色， 自从
2013年和恒大打完亚冠决赛，前锋德扬、埃斯库德罗、
中场河大成、中卫金周荣先后被中超球队挖走，就连
主帅崔龙洙也险些来到江苏舜天执教……

2015年年底韩国媒体《首尔体育报》在谈起韩国联
赛球员流失问题时表示， 韩国人才现在遍及整个亚
洲，是足球人才输出大国，且没有影响到韩国足球的
整体进步， 甚至使得韩国足球的市场更进一步国际
化。

对于中超联赛，《首尔体育报》认为中国足球目前
还处于膨胀性投资的单一输入模式，甚至因为国内球
员人才不足，形成了背离国际市场原则、贵得离谱的
超高球员身价，“无论是韩国足球的这种输出模式，还
是中国目前的这种不合理的资金黑洞模式，都有一个
基础， 那就是人才青训。 韩国现在是一个良性的循
环。 ”

的确， 相比这些年韩国联赛涌现新人的速度，中
超尽管在外援选择上越发有眼光，但挖掘本土新秀方
面的确凸显尴尬，或许“买买买”能够让联赛变得更
强，但对于中国足球而言，成绩远远不是“买买买”简
单粗暴就可以解决的。

（据《东方早报》）

连中甲球队都去
“掏空”巴西豪门了

据新华社日内瓦1月4日体育专电 国际足联道德委
员会将于5日举行会议，讨论决定前国际足联秘书长瓦
尔克的未来。

由于卷入国际足联涉腐案，瓦尔克于去年10月8日
被国际足联道德委员会“禁足”90天，该禁令将于5日到
期，但国际足联道德委员会有权将该禁令延长45天。

55岁的瓦尔克从2007年起担任国际足联秘书长，成
为布拉特的“左膀右臂”。 在国际足联的涉腐案中，他涉
嫌在2008年通过国际足联将一笔来自南非的1000万美
元资金转移到时任北中美及加勒比地区足联主席杰
克·沃纳的账户上。 美国司法部门认为，这是一笔贿赂
款，与南非获得2010年世界杯举办权有关。 此外，他还
涉嫌通过黑市交易2014年巴西世界杯门票从中牟利。

沃尔上个月带领奇才 8 胜 8 负， 场均得到 22.6
分、11.7 次助攻、4.8 个篮板和 2.3 次抢断。 沃尔 11 次
得分超过 20 分，这是他个人职业生涯单月上 20 场次
的最高值，10 场得到至少 20 分以及 10 次助攻， 刷新
了球队纪录。 沃尔成为 2006 年热火球星韦德之后，第
一位连续 3 场得到至少 26 分、12 次助攻以及 5 个篮

板的球员。 他上个月的命中率达到 46%，罚球命中率
达 83.6%。

西部月最佳被杜兰特和韦斯特布鲁克分享。 杜兰
特场均 24.9 分，韦少场均 23.8 分，分别排在联盟第六
和第七位。 雷霆上个月 12 胜 3 负，杜兰特还贡献了 7.2
个篮板和 5.7 次助攻，命中率达 50.8%。 阿杜上个月的
15 场比赛得分全部达到了 20 分基准线，罚球命中率达
87.3%。 韦斯特布鲁克上月得到了联盟最高的场均 2.73
次抢断，以及西部第四的 8.9 次助攻和 5.9 个篮板。他 3
次得分达 30 分，7 次至少送出 10 次助攻。

沃尔、杜兰特和韦少
当选NBA月最佳球员

据新华社华盛顿 1 月 5 日体育专电（记者李博闻） 华盛顿奇
才队的沃尔、俄克拉荷马雷霆队的杜兰特以及韦斯特布鲁克
5 日被 NBA 评为联盟东西区的月最佳球员。

据新华社里约热内卢1月4日体育专电 据2016达
喀尔拉力赛官网4日报道， 发生车祸的中国首位征战
该赛事的女车手郭美玲已退赛，而在当天进行的第二
赛段比赛中， 九度世界拉力锦标赛冠军塞巴斯蒂安·
勒布在自己的“跨界”首秀中夺取汽车组赛段冠军。

达喀尔拉力赛4日展开第二赛段争夺，由于3日的
首个赛段因大雨取消，第二赛段成了本届赛事的揭幕
战。 第二赛段结束后，赛事官网首次公布了退赛名单，
47岁的郭美玲是汽车组唯一退赛的选手。

郭美玲的这起事故发生在2日上午的排位计时赛
中。 当天达喀尔拉力赛在阿根廷首都布宜诺斯艾利斯
举行象征性发车仪式， 随后参赛车辆移师200多公里
外的罗萨里奥市等待3日开启首个赛段。 在此之前，车
手们需要通过11公里的竞速计时赛决定发车排序，郭
美玲的这起事故就发生在该赛段的6.6公里处。

据目击者拍摄的车祸视频显示， 郭美玲驾驶的
MINI赛车在该赛段跃过一个土坡后、 落地时突然失
控，向车辆右侧冲出了赛道，造成一旁观赛的十余名
观众受伤，其中3人伤势严重，而郭美玲和她的领航员
并无大碍。

郭美玲是中国女企业家， 也是赛车手。 她曾在
2011和2012年连续参加中国环塔拉力赛四轮摩托车
组比赛， 在2012年获得该组别总亚军、 女子组冠军；
2014年开始驾驶越野赛车，在中国越野拉力赛取得总
成绩第22名；2015年参加中国环塔拉力赛， 获得汽车
组总成绩第21名。

4日的赛段从阿根廷维亚卡洛斯帕斯至特马斯德
里奥翁多， 因雷雨天气， 特殊赛段从510公里缩短至
387公里。 在场地赛的拉力世锦赛战无不胜的法国车
手勒布， 来到越野马拉松式的达喀尔依然十分勇猛，
他驾驶赛车以3小时45分46秒夺取赛段冠军。 他的队
友彼得汉塞尔和德维利尔斯分获第二和第三名。

在本赛段汽车组总共105辆完赛赛车中， 中国车
手何志涛和毛瑞金分别以第64和第89名完赛。

中国女车手郭美玲
退出达喀尔拉力赛

据新华社大连 1 月 5 日体育专电（记者蔡拥军）
大连一方足球俱乐部 5 日宣布续约主教练斯塔勒，引
进塞拉利昂国脚班古拉和津巴布韦国脚穆谢奎，同时
签约曹轩等 4 名内援。

原本不被看好续约的斯塔勒继续担任主教练，合
同期一年，冲超成功则自动续约一年。 两名外援中，默
罕默德·班古拉 26 岁， 上赛季代表瑞典 AIK 队出场
17 次，攻入 5 球；恩亚沙·穆谢奎 28 岁，上赛季在瑞典
佐加顿斯队出场 21 次，攻入 12 球。

大连一方俱乐部总经理石雪清在媒体见面会上
说，球队另外一名外援目前尚未确定，但已有目标，待
主教练与球队汇合后将做出决定。

斯塔勒表示，球队目标很明确，就是要冲超，相信
这一赛季会有所作为。 他认为，球队的外援引进主要
放在前场，希望前场能更有作为。

原杭州绿城队的大连籍队员曹轩和海归李帅、上
海上港队的吴禹寅、北京北控队的李震东同时宣布加
盟，曹轩被任命为新赛季球队队长。

石雪清在谈到为何续约斯塔勒时表示，斯塔勒有
带队一年的经验，对球队比较熟悉，一方集团介入后
有变化和成长，他的优势是对自己和对手都很熟悉。

大连一方足球队的大部分队员目前正在昆明集
训，石雪清、斯塔勒将于 6 日前去与球队汇合。

大连一方俱乐部
续约主教练斯塔勒

国际足联将开会决定
瓦尔克的未来


